

Malgré ces contraintes, des augmentations importantes de la demande d'équipement et de services environnementaux sont apparues du fait de la combinaison des projets publics et du renforcement de l'application de la loi dans le secteur privé. Les dépenses publiques du Mexique en environnement sont passées de 95 millions de dollars US en 1988 à 2,5 milliards en 1993. Il faut ajouter à cela que la dévaluation du peso a commencé à accroître les liquidités dont disposent les fabricants mexicains.

Les premières phases de cet effort national en vue de prendre le contrôle de l'environnement ont été marquées par l'importance accordée aux services de conseil et de formation. On a procédé à des milliers d'évaluations environnementales et d'analyses de risques et on a soutenu les efforts pour former le personnel responsable de l'application de la réglementation. L'*Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)*, Université autonome nationale du Mexique et l'*Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey*, Institut technologique de Monterrey, ont mis en place des programmes de sciences environnementales et établissent des ponts avec des universités étrangères pour améliorer leurs programmes.

Au fur et à mesure que cette situation s'est développée, on a vu apparaître un marché pour l'équipement de mesure et d'analyse. À long terme, le marché des systèmes de lutte contre la pollution devrait enregistrer les dépenses les plus importantes. On s'attend à ce qu'avec les années, les dépenses environnementales du Mexique doublent pour passer d'un pour cent qu'elles sont actuellement à deux pour cent du produit intérieur brut (PIB), soit un pourcentage comparable à celui des États-Unis.

## LE SECTEUR MEXICAIN DE L'ENVIRONNEMENT

*Le secteur mexicain de l'environnement représente un pour cent du produit intérieur brut du pays (PIB). Cela correspond au même pourcentage qu'au Canada mais, comme la population mexicaine est le triple de la population canadienne, les besoins du Mexique sont nettement plus élevés.*

Le secteur mexicain de l'environnement est relativement petit, environ la moitié du secteur canadien, mais il est en pleine expansion. Les dépenses publiques en environnement ont totalisé 2,5 milliards de dollars US en 1993. Le marché des technologies de l'environnement présente un intérêt particulier parce qu'une grande partie de celles-ci sont importées. Ce marché devrait passer d'environ 1,9 milliard de dollars US en 1994 à un montant de l'ordre de 3,3 milliards de dollars US en 1996. Cette prévision de la United States Agency for International Development (USAID) a été publiée en mars 1995 et tient compte des effets de la dévaluation de 1994.

En pourcentage du PIB, le secteur mexicain de l'environnement se compare à celui du Canada, soit un pour cent. Toutefois, sa population est le triple de celle du Canada et ses besoins dans le domaine de l'environnement sont donc nettement plus importants.